
 реструктуризация

Будущее  
российской почты 
Премьер-министр Дмитрий Медведев 
провел совещание по развитию почтовой 
связи и поручил представить ему к середине 
февраля итоговый новый законопроект о по-
чтовой связи и финансовую модель развития 
«Почты России» на долгосрочный период с 
учетом разных сценариев развития страны, 
в том числе разных сценариев развития 
внутреннего рынка.

– Почту часто критикуют, как любой сервис, 
находящийся на переднем крае работы, – отметил 
председатель правительства. – Наверное, иногда 
и не вполне заслуженно, но в значительной мере 
из-за качества услуг. Ситуацию надо менять.

В первую очередь глава кабинета министров 
надеется на ускоренное принятие закона о по-
чтовой связи. После этого можно будет вернуться 
к вопросу об акционировании унитарного пред-
приятия «Почта России», которое предусмотрено 
концепцией реструктуризации федеральной 
почтовой связи и государственной программой 
«Информационное общество».

Вице-премьер Аркадий Дворкович после со-
вещания сообщил, что все спорные вопросы по 
законопроекту были сняты. Решения по будущему 
«Почты России» пока нет. Финансовая модель 
будет разработана в двух вариантах: с учетом необ-
ходимости приватизации унитарного предприятия 
и без немедленного акционирования.

– Нужно показать плюсы и минусы этих двух ва-
риантов с точки зрения финансовых последствий, 
– обозначил Дворкович поставленную задачу.

 законопроект

Полис ОСАГО  
подорожает
Председатель правительства Дмитрий Мед-
ведев подписал распоряжение о внесении 
в Госдуму законопроекта, изменяющего 
порядок выплат по ОСАГО. Документ поэтап-
но увеличивает страховые суммы. За вред 
жизни и здоровью потерпевшего – до 500 
тысяч рублей, а в части возмещения вреда 
имуществу – до 400 тысяч рублей.

Как сообщает пресс-служба российского 
правительства, законопроект предусматривает 
увеличение страховых сумм, в пределах которых 
страховщик возмещает вред. По причине вреда 
жизни, здоровью потерпевшего суммы вырастут 
с 160 тысяч рублей до 500 тысяч рублей на каж-
дого потерпевшего. А в части возмещения вреда, 
причиненного имуществу, то есть автомобилю, с 
120 тысяч рублей до 400 тысяч рублей на каждого 
потерпевшего. 

– Планируемое увеличение объема страховой 
суммы, в пределах которой страховщик при на-
ступлении каждого страхового случая обязуется 
возместить потерпевшим причиненный вред, 
потребует увеличения страхового тарифа прибли-
зительно на 25 процентов, – оценили ситуацию в 
Минфине России. 

Как говорится в новом документе, потерпевший 
в ДТП получает право выбора способа возмеще-
ния вреда – в натуральной форме путем выдачи 
направления на ремонт транспортного средства 
либо деньгами. «В случаях, если при ДТП до-
кументы оформлялись без сотрудников полиции, 
максимальный размер страховой выплаты увели-
чивается с 25 тысяч рублей до 50 тысяч рублей», 
– говорится в законе.

Таким образом, водители смогут активней 
пользоваться формой европротокола и оформлять 
мелкие ДТП без участия ГАИ. Ранее из-за малень-
кой суммы выплат в 25 тысяч рублей многие авто-
мобилисты опасались, что она не покроет ремонт 
дорогого автомобиля, и часами ждали приезда 
инспекторов ГИБДД, создавая пробки.

Полный текст распоряжения опубликован на 
официальном сайте правительства.

Сергей Мальцев, 
директор страховой компании «Энер-
гогарант» (ЮУрФ), член общественной 
палаты г. Магнитогорска.

В страховой компании 
«Энергогарант» под-
ведены итоги девятого 
областного социально-
го проекта в области 
высшего образования  
«ПОКОЛЕНИЕ XXI: ДО-
РОГА В БУДУЩЕЕ» за 
2011–2012 учебный 
год. 

Директор «Энергогаранта» 
Сергей Мальцев так проком-
ментировал это событие: 

– «ПОКОЛЕНИЕ XXI: ДОРО-
ГА В БУДУЩЕЕ» представляет 
собой долгосрочный проект в 
сфере высшего образования, 
направленный на развитие риск-
менеджмента и страхования 
на предприятиях региона и 
реализуемый под патронажем 
правительства Челябинской 
области. После прохождения 
производственной практики 
на базе компании 27 студентов 
МГТУ, МаГУ и РАНХиГС на 
отлично написали и защитили 
свои дипломные проекты. 

Конкурсные работы оцени-
вались экспертным советом с 
учетом критериев творческой 
новизны, научной актуально-
сти, практической значимости, 
оптимальности внедрения. 
В экспертный совет проекта 
входят доктора экономических 
наук МГИМО, Московско-
го госуниверситета управле-
ния, а также представители 
Челябинской региональной 
общественной организации 
«Союз промышленников и 

предпринимателей», Магни-
тогорской и Южно-Уральской 
торгово-промышленных палат 
и топ-менеджмент «Энергога-
ранта». Денежными грантами, 
подарками и дипломами были 
отмечены как студенты, так и 
их научные руководители.

Конкурсу «ПОКОЛЕНИЕ 
XXI: ДОРОГА В БУДУЩЕЕ» 
уже более 9 лет. За эти годы 
проект стал продуктивной экс-
периментальной площадкой 
для эффективного закрепления 
студентами академических 
знаний, приобретения бес-
ценного практического опыта 
и плодотворной творческой 
реализации. России нужны 
молодые творческие умы, 
думающие о будущем в своей 
стране. Очень хочется, чтобы 
после окончания вузов ребята 
не уезжали в столицы, а оста-
вались работать в Магнитке. 
Молодежь здесь нужна и вос-
требована! 

В 2012 году наш проект вы-
шел на принципиально иной 
уровень – он стал областным. 
Существенно расширилась и 
его география. К проекту под-

ключились ведущие вузы Челя-
бинска – ЮУрГУ, ЧГПУ, Чел-
ГУ. Кстати, 20 сентября в боль-
шом зале Южно-Уральской 
торгово-промышленной па-
латы (г. Челябинск) пройдет 
торжественное награждение 
студентов этих университе-
тов, победивших в различных 

номинациях, и их научных 
руководителей.

Хотел бы поблагодарить 
за поддержку проекта адми-
нистрацию города, ректоров 
университетов, научных ру-
ководителей и, конечно же, 
студентов. Всегда ждем вас в 
«Энергогаранте»!

Уходящий год, как и любой другой, не обошелся 
без знаковых политических событий, вспомнить 
о которых помогло издание «Коммерсантъ-
Власть».

Имидж президента
Первые месяцы года прошли под знаком грядущих 

президентских выборов. Многочасовые «прямые линии», 
встречи с активистами Общероссийского народного фрон-
та, выступление на митинге в Лужниках, еженедельные 
программные статьи в газетах – так провел кампанию ее 
безусловный фаворит Владимир Путин.

После победы он издал указы о повышении зарплат и 
уровня жизни, поддержал инициативы предшественника 
об упрощении регистрации партий, возвращении прямых 
выборов губернаторов и изменении порядка формирования 
Думы. Прямые выборы вернули с многочисленными му-
ниципальными фильтрами и правом президента отзывать 
главу региона, а законопроект о новом порядке формиро-
вания Думы пока не принят.

К концу года наблюдатели стали замечать, 
что президент все чаще представал в об-
разе «умудренного патриарха»: в послании 
Федеральному собранию объявил о не-
обходимости поиска национальной идеи и 
духовных скреп.

Громкие дела
Последние два месяца шла шумная 

борьба с коррупцией. Стало известно о возбуждении 
уголовных дел по фактам махинаций при сделках с 
недвижимостью, землей и акциями, принадлежащими 
компании «Оборонсервис», после чего министр обо-
роны Анатолий Сердюков был отправлен в отставку. В 
следующем уголовном деле замешана бывший министр 
сельского хозяйства Елена Скрынник. Получили огласку 
еще несколько коррупционных скандалов, которые в 
последние недели утихли.

Бывшие и настоящие
Правительство Дмитрия Медведева, вопреки неко-

торым прогнозам, не было отправлено в отставку. Сам 
кабинет обновился на три четверти и оказался довольно 
молодым. Появилось и так называемое открытое прави-
тельство, но внешне оно никак себя не проявило. Наряду 
с главой оборонного ведомства недолго продержался на 
посту министр регионального развития Олег Говорун, 
перед отставкой получивший выговор от президента.

Многие из бывших министров, включая Татьяну Го-
ликову, Эльвиру Набиуллину, Юрия Трутнева и Игоря 
Щеголева, стали советниками главы государства. Пресс-

секретари президента и премьера подчеркивали, что 
конкуренции между командами нет, а сравнивать Кремль 
и Белый дом некорректно: они выполняют разные за-
дачи, хотя работают сообща.

Накануне годовщины войны в Южной Осетии в Ин-
тернете появился документальный фильм «Потерянный 
день», в котором генералы в отставке, в том числе быв-
ший начальник Генштаба Юрий Балуевский, обвиняли 
Медведева в том, что тот медлил с решением о введении 
войск в 2008 году, отчего Россия понесла большие по-
тери. Заказчики и исполнители кинопроекта остались 
неизвестными, а зримых последствий он не имел.

Думские страсти
Шестой созыв Госдумы, избрание которого сопро-

вождалось массовыми акциями протеста, прочно 
обосновался до декабря 2016 года. Тема «роспуска не-
легитимной Думы» давно ушла на задний план.

В первые месяцы после президентских выборов де-
путаты приняли законопроекты, ужесточающие правила 
проведения митингов и ответственность за их наруше-

ние, а также объявляющие финансируемые 
из-за рубежа организации «иностранными 
агентами». Ужесточение законов породило 
новую форму протеста – «итальянскую за-
бастовку», из-за которой принятие закона о 
митингах закончилось заполночь по причине 
несметного количества поправок. 

В начале осенней сессии началась чистка 
депутатских рядов. Но она ограничилась 
лишением мандатов «справоросса» Геннадия 

Гудкова и «единоросса» Андрея Кнышова, который 
сложил полномочия сам. В последние недели года 
парламентарии ответили на «список Магнитского» 
запретом для граждан США усыновлять российских 
детей-сирот.

Квартет все тот же
«Единая Россия», набравшая на думских выборах 

рекордно низкие 49 процентов, какое-то время была на 
грани перестройки. В мае председателем партии стал 
Дмитрий Медведев, по такому случаю вступивший в 
нее. Рейтинги подросли, и «ЕР» осталась при своих фла-
гах и депутатах. Судьба ее союзника, Общероссийского 
народного фронта, остается туманной: учредительный 
съезд много раз переносили да так и не провели.

«Справедливая Россия», за счет протестных голосов 
набравшая 13 процентов, свой успех не развила. Не-
сколько «эсеров», которые отказались голосовать против 
назначения Медведева премьером, покинули фракцию 
и организовали свою депутатскую группу.

Коммунисты собирались было подавать иск в Вер-

ховный суд об отмене итогов выборов, но этого не 
сделали – по одной из версий, ввиду договоренностей 
между Кремлем и Геннадием Зюгановым в преддве-
рии его возможного смещения с поста лидера партии 
будущей весной.

ЛДПР осталась на прежних позициях и во всем под-
держивает власть с тех пор, как ее депутат Алексей 
Островский получил пост главы губернатора Смолен-
ской области.

Оппозиция на обочине
Правый партийный фланг после снятия Михаила 

Прохорова с руководства «Правым делом» пустует. 
Сам Прохоров, заняв на президентских выборах третье 
место, летом объявил о создании партии «Гражданская 
платформа», в которую сначала не планировал всту-
пать. На съезде он все же стал партийным и возглавил 
политкомитет, сообщив об уходе из бизнеса. Но на вы-
борах «Гражданская платформа» не отметилась, если 
не считать поддержки Прохоровым победивших мэров 
Тольятти и Ярославля.

Бывший министр финансов Алексей Кудрин не по-
шел по партийному пути и сообщил о создании Коми-
тета гражданских инициатив «с целью определения и 
реализации наилучшего варианта развития страны». 
Деятельность комитета больше напоминает экспертную, 
но никак не политическую.

Про сорок восемь зарегистрированных партий почти 
ничего не известно. Часть из них явно выглядят под-
ставными – как, например, «Коммунисты России» или 
Коммунистическая партия социальной справедливости. 
Среди новичков, собравших по 500 человек для мини-
мального членства, есть и Монархическая партия, и 
Партия мира и единства, и Партия социальных сетей, 
но пока ни одна из них не представляет какую-то группу 
граждан. 

Уличное оппозиционное движение, в начале года вы-
глядевшее грозной силой, «ушло в себя», занялось фор-
мированием руководящего органа. За год оппозиционе-
ры попробовали себя в санкционированных митингах, 
несанкционированных стояниях в фонтане, автопробеге, 
акции «Белое кольцо». После столкновений с ОМОНом 
6 мая протестующие продолжили акции протеста в виде 
«народных гуляний» по бульварам и улицам, разбивали 
лагерь на Чистопрудном бульваре. На нескольких участ-
ников майских драк заведены уголовные дела, следствие 
продолжается до сих пор. В нескольких сериях фильма 
«Анатомия протеста» лидеров оппозиции обвиняли в 
связях с иностранными силами.

Последний митинг 15 декабря оппозиционеры не 
смогли согласовать с мэрией. Несанкционированный 
выход на Лубянскую площадь собрал лишь четыре тыся-
чи человек – в десятки раз меньше, чем год назад. 
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не родили  
новых лидеров

 страхование 

Успокоение после бури

«Энергогарант»: дорога в будущее

На факультете лингвистики и 
перевода Магнитогорского госу-
дарственного университета от-
крылся центр сертификационного 
тестирования по русскому языку 
для лиц, претендующих на полу-
чение гражданства РФ, и трудовых 
мигрантов. 

По инициативе декана факультета  
С. Песиной подписан двусторонний до-
говор о сотрудничестве в области органи-
зации сертификационного тестирования 
между Российским университетом дружбы 
народов в Москве и Магнитогорским госу-
дарственным университетом.

В соответствии с указом президента 
все иностранные граждане, прибывшие в 

РФ для осуществления трудовой деятель-
ности в сфере жилищно-коммунального 
хозяйства, розничной торговли и бытового 
обслуживания, должны владеть русским 
языком на уровне не ниже базового. А в 
Магнитогорске с начала 2012 года было 
поставлено на миграционный учет 22820 
человек, из которых с трудовой целью 
прибыло 8685 неграждан России. Прежде 
приезжим приходилось сдавать экзамен 
на знание языка в Челябинске. Так что 
необходимость создания центра серти-
фикационного тестирования, учитывая 
привлекательность рынка занятости Маг-
нитогорска для иностранных граждан, в 
городе назрела давно. И вот, наконец, идею 
удалось реализовать.

– Факультет лингвистики и перевода 
обладает богатым опытом работы по обуче-

нию студентов иностранным языкам. При 
факультете работает центр непрерывного 
лингвистического образования, реализо-
вавший множество социальнозначимых 
проектов в сфере гармонизации межнацио-
нальных отношений, – рассказывает доктор 
филологических наук профессор Светлана 
Песина. – Поэтому создание центра по 
русскому языку, направленного на интегра-
цию иностранных граждан в российское 
общество, вполне закономерно. На сегодня 
в центре прошли три экзаменационные 
сессии для  трудовых мигрантов, среди 
которых граждане Украины, Узбекистана, 
Азербайджана, Грузии, Армении и Тад-
жикистана. Экзамен продолжается  около 
трех часов. За это время лицензированные 
тестеры – кандидаты филологических наук 
Евгений Морозов и Татьяна Акашева  – 

проверяют, как иностранцы пишут, читают 
и говорят по-русски, как воспринимают 
информацию на слух, насколько хорошо 
знают лексику и грамматику русского 
языка. Кому-то может показаться, что 
экзамен слишком продолжительный. Но 
цена вопроса – получение гражданства и 
будущая работа – того стоит.

Экзамен проводится в первую и третью 
пятницу месяца. Для тех, кто  неуверенно 
владеет русским языком, в центре органи-
зованы интенсивные  подготовительные 
курсы. Здесь же можно получить консуль-
тацию о формате экзамена, подробные 
инструкции по каждому из заданий и сдать 
пробный тест. Кроме того, преподавателя-
ми центра разработаны восьмимесячные 
курсы по обучению русскому языку для 
взрослых и детей.

Двери центра сертификационного 
тестирования русского языка открыты 
для всех. Обращаться по адресу: проспект 
Ленина, 114, аудитория 411, тел. 38-16-69.

«Я русский бы выучил...»

 армия

Разногласия  
по бюджету
Новый министр обороны Сергей Шойгу уже при-
казал пересмотреть несколько десятков прин-
ципиальных решений своего предшественника. 
Нововведения Сердюкова, которые обошлись в 
миллиарды бюджетных рублей, будут отменены, но 
на возвращение в исходное состояние потребуются 
значительные средства.

– Более 25 миллиардов рублей выделили на военную 
форму, которую утвердил Сердюков. Сейчас принима-
ется новая – «американка», практически идентичная 
армейской форме США. Расходы на нее пока не утверж-
дены, но уже известно, что комплект будет в 3–3,5 раза 
дороже сердюковской «цифры», – рассказал офицер 
Минобороны.

Также Шойгу распорядился отменить переезд Военно-
медицинской академии из центра Санкт-Петербурга на 
окраину города. Весь проект оценивался почти в 20 
млрд. рублей.

До сих пор денежное довольствие, повышенное год 
назад, получают порядка 70–80 тысяч «распоряженцев»-
офицеров, которых не могут уволить из-за отсутствия 
жилья. Более трех миллиардов им заплатили только за 
этот год, при этом расчеты показывают, что ликвидиро-
вать офицерскую очередь не удастся и в следующем году. 
То есть еще несколько лет десятки тысяч офицеров будут 
получать зарплату, практически не выходя на службу.

Отмены ожидают сотни финансово-затратных при-
казов Анатолия Сердюкова. За разбазаривание военного 
бюджета пока никто не ответил.

По доброй традиции, для Ваших жизненных побед «Энергогарант» пред-
лагает Вам выгодную и  удобную финансовую защиту жизни и здоровья, 
дома и автомобиля.
Застраховаться в г. Магнитогорске Вы можете у персонального страхово-
го специалиста или в любом центре «Энергогаранта» по адресам:

• пр. Ленина, 27, тел. 232-000; 
• пр. Ленина, 130 (офис 214), БЦ «Форум», тел.: 43-70-85,  
43-70-49;
• пр. Ленина, 164, тел. 40-99-22;
• пр. К. Маркса, 59, тел. 23-37-47;
• пр. К. Маркса, 142, тел.: 42-24-23, 21-95-00;
• ул. Советская, 168, тел. 41-90-70 (возле ТЦ «Тройка»);
• ул. Уральская, 53, тел. 232-000.

8-912-805-25-25, 8-912-805-89-89 –  
круглосуточная информационная поддержка   
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